
 

 

“ANIMA-TE” 

ANIMA-TE COM SABEDORIA 

2ª feira, 25 de novembro de 2024 

MÃE MARGARIDA 
 

Bom dia | Hoje as escolas salesianas celebram o Dia 
da Mãe Margarida, mãe de Dom Bosco. “O amor de 
Deus era tão intenso que formou nela um coração de 
mãe. Sábia educadora, soube conjugar nela 
paternidade e maternidade, doçura e firmeza, 
vigilância e confiança, familiaridade e diálogo, 
educando os filhos com amor desinteressado, 
paciente e exigente. Atenta à vida deles, confia nos 
meios humanos e no auxílio divino. Acompanha o 
crescimento de três filhos de temperamento muito 
diferentes com os mesmos critérios, mas com 
métodos diversos. Mais tarde, já em Turim, usará da 
mesma sabedoria para com os alunos de D. Bosco. 

Todos aqueles órfãos a tratavam por “Mãe”. Não se limitava a ser a cozinheira e 
lavadeira. Tinham para com ela total confiança; sentiam-se amados. Ao longo do dia, 
eram frequentes os preciosos diálogos para corrigir, exortar, consolar, oferecer o 
conselho oportuno, para formar o carácter deles e o coração de quem crê, para lembrar 
a presença de Deus, convidar a confessar-se com Dom Bosco e recomendar a devoção 
a Maria. (Adaptado da carta do Superior Geral, Pascual Chávez) 
 

 Confia | Foi com a Mãe Margarida que surgiram as “boas noites”: breves minutos de 
conselhos e oração que ela dirigia aos pequenos órfãos acolhidos por Dom Bosco. À 
semelhança da Mãe Margarida, hoje recordamos as nossas mães e os nossos 
educadores e professores. Rezemos por eles e por aqueles que vêm agora à nossa 
memória. 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

Reza | Agradecemos a Deus pelos nossos professores, a sua dedicação e docilidade 
com que se empenham na missão de educar | Avé Maria…| Nossa Senhora 
Auxiliadora, rogai por nós.    



 

 

3ª feira, 26 de novembro de 2024 

A VERDADEIRA SABEDORIA 

 
Bom dia | Certa manhã, o meu pai convidou-me para darmos um passeio até ao 
bosque. Aceitei com prazer. 
 
Após algum tempo de caminhada, parámos e o meu pai alertou-me: 
- Cuidado! Vem aí uma carroça em alta velocidade e vem vazia… 
- Vazia?! Como pode saber que a carroça está vazia, se ainda não a vimos? – perguntei. 
- Ora… – respondeu o meu pai – é muito fácil saber que uma carroça está vazia, por 
causa do barulho faz. Quanto mais vazia estiver, maior será o barulho que faz. 
Tornei-me adulto e, até hoje, quando vejo uma pessoa que fala demasiado, inoportuna, 
que interrompe as conversas de todos, consigo ouvir o meu pai a dizer-me: 
- Quanto mais vazia estiver a carroça, maior será o barulho que faz. 

 

 Confia | A verdadeira sabedoria não está na quantidade de palavras, mas na qualidade 
e no conteúdo delas. As pessoas sábias não sentem a necessidade de falar 
incessantemente para demonstrar seu valor, pois entendem que o silêncio e a escuta 
são partes essenciais da comunicação e do entendimento profundo. Como usas os teus 
conhecimentos? Para te exaltares ou para colocar ao serviço dos outros? 
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 
 

Reza | Senhor Jesus, que nós saibamos ser pessoas sábias, capazes de estar atentas às 
necessidades dos outros. | Pai nosso… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    

 

 

 

 

 

 

 



 

 

4ª feira, 27 de novembro de 2024 

SABER OUVIR E APRENDER 

 
Bom dia | Todos já tivemos e temos dúvidas. Pode acontecer, por vezes, escutarmos a 
voz de um bom conselho ou de um mau conselho, porque as palavras podem ferir ou 
alegrar, ajudar ou, pelo contrário, destruir. Dar um bom conselho não é impor as nossas 
ideias aos outros. Pelo contrário, é em benefício da pessoa, ajudando-a a responder às 
dúvidas, a melhorar alguma atitude, a tomar alguma decisão. 
 
Link: https://www.youtube.com/watch?v=Da1jeVEcpg0 

 

 Confia | A sabedoria não é só saber muitas coisas, mas também ouvir o que os outros 
têm a dizer. Aprender com as experiências dos outros é muito importante. Quem 
costuma dar-te bons conselhos? E tu, costumas aconselhar? 

 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Reza | Peçamos a Maria a simplicidade de coração de saber para sabermos aprender 
com as experiências que a vida nos vai proporcionando  | Ave Maria… | Nossa Senhora 
Auxiliadora, rogai por nós.    
  



 

 

5ª feira, 28 de novembro de 2024 

PENSAR BEM ANTES DE AGIR 

 
Bom dia | Certo dia um jovem visitou um sábio para lhe perguntar como podia alcançar 
a verdadeira sabedoria. O ancião, ao invés de responder, propôs-lhe que pegasse numa 
colher, a enchesse de azeite e percorresse o jardim sem derramar nada. 
O jovem saiu com a colher na mão, andando em passos pequenos, sem desviar o olhar 
e segurando-a com firmeza. Quando chegou ao pé do velho sábio, o ancião perguntou: 
- Conseguiste prestar atenção ao que estava à tua volta? 
Sem entender muito bem o porquê, o jovem respondeu que não, e o ancião disse: 
- Assim não conseguirás encontrar a verdadeira sabedoria. Estás demasiado 
preocupado com as tuas obrigações sem apreciar as outras coisas que também são 
importantes na vida.  
Em seguida, pediu ao jovem para repetir a tarefa, mas desta vez estando mais atento a 
tudo o que o rodeava. O rapaz lá foi, mais descontraído, esquecendo a colher, olhando 
para tudo no caminho. Ao voltar, o ancião perguntou-lhe se viu tudo e o jovem 
extasiado disse que sim. O velho sábio pediu para ver a colher e o jovem apercebeu-se 
que tinha derramado quase todo o azeite pelo caminho. Disse-lhe, então, o ancião: 
- Assim nunca encontrarás a sabedoria; estiveste demasiado distraído, sem cumprir as 
tuas obrigações. Isso também não é correto. Para alcançares a sabedoria tens de saber 
cumprir os teus deveres sem nunca deixar de apreciar as coisas boas da vida. 

 

 Confia | Quantas vezes estamos distraídos nos nossos deveres? Sábio é aquele que 
sabe aproveitar cada momento da melhor forma, pensando antes de agir. Costumas 
pensar bem antes de tomar as tuas decisões ou ages impulsivamente? 

 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Reza | Peçamos ao Senhor o dom da sabedoria, de poder pensar e agir de acordo com 
a Sua vontade. | Pai Nosso… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    
  



 

 

6ª feira, 29 de novembro de 2024 

EVANGELHO DO 1º DOMINGO DO ADVENTO 

 

Bom dia | Começamos um novo ano litúrgico, com o tempo do Advento. É um convite 
à preparação para o Natal, dando tempo e atenção a Deus. A palavra de ordem é: 
Erguei-vos e levantai a cabeça, porque Deus está próximo.  

Esta é a atitude própria de uma sentinela. 

Um bom pároco observou que todos os dias, das duas às três horas da tarde, no silêncio 
da sua Igreja, vinha um soldado para a frente do altar e lá ficava imóvel, calado e em 
sentido. Um dia, perguntou-lhe: 
 

– O que fazes todos os dias aqui, assim parado? Não tens nada mais para fazer? 
– Uma hora de sentinela para o meu Deus! – respondeu com franqueza o soldado – 
Todos os grandes deste mundo têm guardas… e o Rei dos Reis não terá nenhum? Eu 
quero fazer de sentinela e sinto-me orgulhoso a ponto de não me cansar. 

Erguei-vos que vem o Senhor! 
 

Quando um convidado aparece ao fundo de uma sala, toda a gente se levanta para o 
cumprimentar e em sinal de respeito, por ele e por si. Levantar-se, exprime respeito 
pela dignidade da pessoa, marcando a diferença entre todos os outros seres vivos. 

Neste tempo, sabendo que Deus está próximo, levantemo-nos para o saudar, façamos 
uma guarda de honra. É preciso marcar a diferença. 

 

 Confia | No próximo domingo iniciamos o Tempo do Advento. Somos convidados a 
preparar o nosso coração; a deitar fora tudo aquilo que o ocupa e nos faz mal. 
Fiquemos atentos àquelas ações que nos afastam de Deus e dos outros, para que Jesus 
possa habitar no nosso coração. O que precisas fazer para acolher Jesus neste Natal? 

[Breve momento de silêncio para refletir] 
 

Reza | Peçamos por este início de Advento, para que seja um tempo de verdadeiro 
encontro com Jesus| Pai Nosso…|Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    

 


